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L'AVENT, UN TEMPS D'ATTENTE 
L'expérience de l'attente nous est très familière. Délicieuse ou vécue dans l'anxiété, elle nous rend fébriles, nous 

projetant dans un avenir incertain. 

Mais l'AVENT pour les chrétiens est une attente particulière qui se renouvelle tous les ans, pendant 25 jours,            

jusqu'à la fête de Noël et la naissance de Jésus.  C'est un temps d'espérance et de joie car nous sommes sûrs de 

sa venue : "Il viendra le Seigneur et tout homme verra le salut de Dieu ! ". "Il est venu le Sauveur". Il y a plus de 

2000 ans mais il vient  chaque année pour nous sauver ! 

L'AVENT est un "Avènement" et, pour nous y préparer ce temps fait de nous des "veilleurs" ! 

Apprendre à attendre ! 

Certes, nous sommes tous dans l'attente d'un monde meilleur, surtout actuellement, où la paix sociale, interna-

tionale est menacée, où les catastrophes climatiques se multiplient, où la tentation de croire aux promesses des 

plus forts est menaçante. 

Or Dieu, Lui, ne cesse de nous attendre ! Notre attente n’est finalement que le signe de celle de Dieu lui-même 

à notre égard. Il veut que tous, nous pêcheurs, nous puissions nous convertir librement. Le Don de Dieu est infini 

et gratuit. 

Alors entrer dans l’Avent, c'est  apprendre à attendre, non selon nos propres désirs mais selon l'amour de Dieu. 

C'est apprendre à nous "déposséder" de nos propres attentes pour accueillir la manière dont Dieu va nous                 

répondre.  

Alors apprenons à attendre, dans la Foi et l'Espérance ! Tu es l'Autre que nous attendons ! 

La liturgie nous y prépare comme toutes les invitations à vivre sur notre paroisse des partages, des "temps forts": 
 

"Dimanche Ensemble", le 1er décembre 
La conférence de J. Levivier sur la crèche, le 3 décembre 
Le Temps intergénérationnel sur Marie, le 7 décembre… 
 
 

Pour l'Equipe Communication, Monique Rey 
 
 
 
 

Sur des propositions issues de : 
https://www.soeurs-christredempteur.catholique.fr/Avent-attente.html  
https://liturgie.catholique.fr/celebrer-dans-le-temps/de-lavent-au-temps-de-noel/lavent/304071-apprendre-attendre-confinement/ 

 
Voir  
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DIMANCHE 1ER DÉCEMBRE, on vous attend ! 
 
 
  
 
 
 

 

1er dimanche du mois, donc « Dimanche ensemble » !                           
Nous sommes tous invités à partir de midi au centre       
paroissial, à vivre un moment de convivialité et de                     
fraternité autour des bons plats que chacun préparera.  

Notez déjà le 1er Dimanche ensemble de 2025 : 

 Dimanche 5 Janvier  
pour se souhaiter une année fraternelle en communauté !  
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La Talaudière 

Renée MEUNIER (87 ans) 

Blanche VIALLARD (93 ans) 

Fernand BADIOU (72 ans) 

Ginette BOSTVIRONNOIS (98 ans)  

Thérèse VACHER (92 ans) 

 

Le Grand Quartier 

Félix PRIBYL (85 ans) 

 

L’Etrat 

Marie MARTIN (87 ans)  

Claude BROSSE (82 ans)  

Jacques RAVON  (92 ans)  
 

Sorbiers 

Jean Nicolas BERTHELIN (89 ans) 

Maurice PRUDHOMME (84 ans)  

Marcel BOUCHUT (95 ans) 

La Fouillouse  

Florence DAVID (63 ans) 

Michel CARTERON (85 ans)  
 

Crématorium 

Antoine BOUTEILLE (85 ans)  

Guy PEYRARD (92 ans)  

Marie MICHEL  (98 ans)   

Alain BARTHELEMY (80 ans) 

Le Père Jean TARDY religieux de Saint-Vincent-de-Paul, et le Père Joseph BASTIE              

nous ont quittés. Nous rendons grâce pour ce qu’ils ont apporté aux communautés. 

    Ils nous ont quittés... 

A partir de quelques visages d’hommes et de 

femmes qui ont marqué leur époque, nous sommes 

invités à découvrir leur vie, leur démarche spirituelle 

personnelle,  ils ont certainement quelque chose à 

nous dire pour aujourd’hui. 

Sur le chemin du Pardon,  

mettons nos pas dans les leurs... 

 

Des prêtres seront présents pour permettre  

à ceux qui le désirent  

de recevoir individuellement  

le sacrement du pardon. 

à partir de 10h et jusqu’à 

à partir de 18h et jusqu’à 20h 

 
 
 
  

Nous vous invitons à réfléchir  
tranquillement chez vous : 
 

Quel sens a Noël aujourd’hui ... 
pour moi, mon entourage ? Qu’est ce qui me motive à fêter 
Noël aujourd’hui ? en famille, avec des amis, au sein d’une 
association, en paroisse… Pour Noël, j’ai envie de …... 
Vos messages sont à écrire sur un papier de couleurs et à 
rapporter dans la boite ou corbeille à l’entrée des églises. 
Nous confectionnerons des fleurs à apporter à la crèche. 
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Es-tu celui qui doit venir 
visiter nos prisons, 
libérer nos mains, 
éclairer nos visages 
d’un bonheur sans déclin ? 
 

Tu es l’Autre que nous attendons, 
Jésus, notre semblable, 
tu es le plus proche voisin, 
l’Emmanuel dans nos prisons. 
 

Es-tu celui qui doit venir 
nous tracer le chemin, 
libérer nos pas, 
relancer notre marche 
à ton rythme divin ? 
 

Tu es l’Autre que nous attendons, 
Jésus, guide fidèle, 
tu es le témoin de nos pas, 
l’Emmanuel sur nos chemins. 
 

Es-tu celui qui doit venir 
ébranler nos silences, 
libérer nos voix, 
accorder nos paroles 
à ton Verbe divin ? 
 

Tu es l’Autre que nous attendons, 
Jésus, Verbe et réponse, 
tu es notre unique chanson, 
l’Emmanuel dans nos silences. 
 

Es-tu celui qui doit venir 
féconder nos déserts, 
libérer nos cœurs, 
éveiller nos semences 
par les eaux du Jourdain ? 
 

Tu es l’Autre que nous attendons, 
Jésus, Source d’eau vive, 
tu es le printemps pour le grain, 
l’Emmanuel dans nos déserts. 
 

Es-tu celui qui doit venir 
et qui vient chaque jour 
libérer nos vies, 
ranimer notre souffle 
au passage du tien ? 
 

Tu es l’Autre que nous attendons, 
Jésus, Sève du monde, 
tu es le Vivant qui revient, 
l’Emmanuel, Dieu-avec-nous. 

 
 
 
 
 
 

 
 

Es-tu Celui qui doit venir  
Auteur : Claude Bernard 

Compositeur : Joseph Gelineau 
Editeur : Le Triforium 

Cote Secli : E514-6 

Messe des anniversaires des mariés en 4  

Vous vous êtes mariés en 1954, 1964, ..., 2014 ou 

en 2024 et vous avez envie de rendre grâce pour 

ce sacrement et pour tout ce que vous avez vécu 

depuis, en couple et en famille. Alors retenez la 

date du  samedi 14 décembre pour la fête des 

mariés qui commencera par la messe dominicale 

à 18h00 à La Talaudière et se prolongera par un 

temps de partage convivial dans la simplicité… 

 

 

 

 

 

 

Si vous pensez pouvoir participer à cette fête, 

nous  vous invitons à vous faire connaître soit à la 

maison  paroissiale 04 77 53 60 45 soit auprès 

des membres de l’équipe relais. 

 Parution du bulletin le 4 Janvier 2025 /  articles à rendre avant le 27 décembre 2024  . Adresse mail sur l’entête du bulletin 

Et si nous parlions de nouveau de Marie Romier ! 
 

Cette EHPAD comme l’EHPAD Saint Vincent de Paul garde 

l’héritage chrétien de l’Association Notre Dame des Foyers 

et à ce titre un prêtre retraité est résident dans l’établisse-

ment avec un statut spécial.  

A ce jour c’est le Père Mazenod qui occupe cette fonction. 

Avec lui nous sommes trois bénévoles de la pastorale de la 

santé dont deux de la paroisse Sainte Cécile ; la troisième 

de Saint- Etienne est présente depuis fort longtemps car 

lors de son activité professionnelle elle y était infirmière et 

depuis a  toujours été présente dans l’accompagnement 

des résidents du Foyer des Roses puis de Marie Romier. 

Comme dit le Père Mazenod : c’est la cheffe... 

Notre rôle principal est d’accompagner le Père pour la 

messe dominicale du samedi en préparant le déroulement 

en accord avec lui puis par notre présence et ceci chacune 

à notre tour. Il en est de même pour toutes les messes lors 

des fêtes carillonnées et lors des autres cérémonies. Le 

père assure une messe quotidienne à 10h30 bien que cela 

devienne plus compliqué avec ses soucis de santé. Depuis 

quelque temps sa fragilité physique lui demande  de faire 

appel au Père Aimé, de Longiron, pour le remplacer le  

samedi et ce fut parfois le Père Jean- Michel. Cette messe 

du samedi à 15h30 est ouverte à tout le monde et la pré-

sence des fidèles venant de l’extérieur est très appréciée.  

Le déplacement des résidents est assuré par Nicole et            

Marcelle toutes deux bénévoles qui participent à la messe  

et restent proches de ces derniers alors que nous animons 

la célébration.  Nous sommes là aussi pour les aider. 

Nous profitons bien sûr de tous nos passages pour                        

rencontrer quelques résidents.  
 

Suzanne Meyer  

pour l’équipe de la pastorale de la santé de Marie Romier. 

A Tout Chœur 
chants traditionnels et classiques 

Dimanche 22 décembre 17h 

Église de La Talaudière 

Prévente 10€ auprès des choristes ou tel : 04 77 53 33 47 
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60 ans du rétablissement du diaconat permanent ! 
 

C’est par la constitution Lumen Gentium (21 novembre 1964) que les pères conciliaires (Concile 
Vatican II) ont rétabli le diaconat comme degré propre des ministères ordonnés : diacre, prêtre et 
évêque. Le diaconat est apparu dès le 1er siècle après Jésus-Christ car des besoins de service se 
sont faits sentir dans les nouvelles communautés chrétiennes (relire Actes des Apôtres 6,1-6).  
Ensuite, en occident, ce ministère propre a disparu petit à petit pour devenir uniquement une 
étape sacramentelle vers la prêtrise. 
 

Dans notre diocèse, les 2 premiers diacres permanents (comprendre : qui ne sont pas appelés à devenir prêtre) ont été  
ordonnés en 1987. 
Dans notre paroisse, nous sommes 4 diacres mariés : 
- François Boute ordonné en 1987 marié avec Bernadette. 
- François Merle ordonné en 1992 marié à Paulette. 
- Alain Arnaud ordonné en 2001 marié à Bernadette. 
- Stéphane Chevillard ordonné en 2020 marié avec Myriam. 
Dans ce numéro et pour cet anniversaire, nous allons donc donner la parole, non pas aux diacres mais aux épouses pour 
nous dire comment elles vivent les nouveautés apportées par ce ministère qui est encore tout jeune ! 

téphane a été ordonné diacre permanent le 28 juin 
2020. Dans le rituel, au début de la célébration, 
l’évêque m’a posé la question suivante : 

Acceptez-vous tout ce que le diaconat, qu’il va recevoir, 
apportera de nouveauté dans votre couple                                      

et votre vie de famille ? 

Ma réponse a été, vous vous en doutez, « oui je                 
l’accepte ». Sans ce oui de l’épouse, l’ordination d’un 
homme marié n’est pas possible. En effet, le sacrement 
du mariage reste premier. 

Malgré une formation préalable sur plusieurs années, il 
est difficile de s’imaginer ce que cela va changer dans 
notre vie. Mais finalement qu’est-ce qui a changé ? 

Un premier changement facilement observable est le 
fait d’aller à la messe ensemble et de se retrouver sépa-
rés dans l’église, lui en aube à l’autel et moi dans 
l’assemblée. Je m’en inquiétais mais finalement ce n’est 
pas si terrible ! Et puis je ne suis pas vraiment seule 
dans cette assemblée. 

Sinon je dirai que le sacrement de mariage que nous 
nous sommes donné il y a plus de 30 ans se trouve                         
aujourd’hui comme enrichi par le sacrement de               
l’ordination de Stéphane.   

Par exemple, nous avons appris à parler de façon plus 
transparente de notre foi et à prier ensemble. Nos                   
journées sont maintenant rythmées par ces 2 rendez-
vous principaux des laudes avant le petit déjeuner et  

 

des vêpres en fin de journée. Il s’agit, pour nous, de  
placer notre vie quotidienne sous le regard de Dieu et 
de rendre grâce pour ce que nous vivons. Il s’agit aussi 
de confier au Seigneur les personnes, qui, autour de 
nous, pourraient avoir besoin de Lui, nos familles, nos 
amis, nos collègues, nos voisins... 

En ce qui me concerne, j’ai pris goût à la formation 
théologique démarrée dans le cadre de la formation au             
diaconat et j’ai choisi de continuer à me former à la 
théologie. 

Enfin je suis témoin de ce qu’apporte la grâce de l’ordi-
nation reçue par Stéphane, pour lui, pour nous deux, 
pour nos familles et pour toutes les personnes auprès 
de qui il est envoyé. Et cela m’impressionne toujours et 
me réjouit. 

Myriam 

En ce 60ème anniversaire du rétablissement du diaconat permanent, nous évêques de France vous 

remercions chers diacres pour votre travail au service de notre société, des plus pauvres  et des plus 

fragiles à l’image des hommes "estimés de tous, remplis d’Esprit Saint et de sagesse" dont parlent les actes des 

apôtres. 

Merci aussi à vos épouses qui s’unissent à votre ministère de manière particulière et vous soutiennent                   

dans votre démarche et confions au Seigneur ses futures vocations ! 



    rançois, marié à Bernadette a été ordonné  

diacre en 1987. Cet engagement s’est             

manifesté à la suite de divers appels qui 

l’avaient conduit à se réorienter profession-

nellement. Le plus significatif fut l’abandon 

du travail en entreprise pour créer sa société 

de plomberie sanitaire. Est-ce le temps               

passé à essayer de dépanner un chauffe-eau 

récalcitrant qui l’amena à laisser ce           

dernier emploi pour devenir responsable de 

la discipline au lycée Ste Thérèse. En prenant 

ce poste François savait ce qu’il pourrait               

apporter aux élèves sur le plan caté et                   

aumônerie. 

C’est sans doute en suivant cette inspiration qu’il                            

accepta de devenir diacre. On peut s’interroger : qu’a 

pensé Bernadette ? A cette époque elle était directrice 

de l’EHPAD St Vincent à St Etienne. Même si elle eut 

des appréhensions qu’elle fit taire, pour elle c’était              

important que François réalise ce qui lui tenait à cœur. 

Elle participa à la préparation que 

suivirent François et deux autres 

postulants, découvrant la richesse 

de ce service d’église. 

François fut ordonné et prendra sa 

place dans l’équipe pastorale. Il 

avoue, encore aujourd’hui, qu’il ne 

se voyait pas seulement comme un 

« distributeur de sacrement ». 

Bernadette conserva son rôle 

d’épouse et de maman évitant de 

donner son avis sur l’homélie du            

dimanche… Même quand le texte du 

jour n’avait pas beaucoup inspiré le 

diacre ! De même qu’elle se garda bien de faire                        

intervenir son mari-diacre pour réhausser les célébra-

tions à St Vincent. 
 

François et Bernadette Boute vivent paisiblement leurs 

retraites à « Marie Romier » 

Jean Muller 

orsque François m’a fait part de son intention de s’engager dans le diaconat 

je n’ai pas été surprise du tout. Je m’y attendais. Cet engagement nous l’avons 

pris ensemble après avoir consulté nos enfants. 

J’ai suivi la formation (FAP) avec François pendant quatre ans ce qui m’a permis 

de prendre la responsabilité de l’équipe d’aumônerie de la maison de retraite 

départementale de Saint Rambert pendant 12 années, où il y avait 500 pension-

naires que je visitais toutes les semaines. J’y ai rencontré beaucoup de misères et 

de détresses. 

Depuis 32 ans François est ordonné ce qui nous a procuré beaucoup de bonheur : 

nous avons rencontré des personnes isolées, âgées, et en grande précarité, des handicapés à " Foi et Lumière " 

que nous accompagnons depuis 30 ans et cela nous a confortés dans notre foi. 

Cette ordination a été une grande grâce, une grande joie et j’en remercie le Seigneur. 

Paulette Merle 

"Si quelqu’un veut me servir, qu’il me suive ; et là où 
moi je suis, là aussi sera mon serviteur" Jean 12,26.    
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Depuis plus de 20 ans dans notre paroisse nous collectons 
les timbres. Les jeunes de l’aumônerie ont rejoint notre  
petit groupe de l’Etrat et sont très efficaces ! 

Le Père Maurice Tochon (salésien) à qui nous les  remettons, 
les trie et les vend à des philatélistes.  

Le produit de ces ventes est remis au SMAM (service                  
Missionnaire Antsirabe à  Madagascar). Les projets de ce 
service : équiper les écoles de brousse, permettre               
d’approvisionner les cantines, apporter des secours                    
d’urgence aux plus défavorisés et autres actions selon les 
besoins. 

Vous pouvez participer à ces projets en déposant vos 
timbres dans les corbeilles placées au fond de chaque église 
de notre paroisse. (Il ne faut pas décoller les timbres).                   
Nous nous réunissons quand le stock est  suffisant pour                  
les découper à 4 ou 5 millimètres des bords. Nous les                    
remettons ensuite au Père Tochon qui vient nous visiter une 
fois par an. 

Alors Grand Merci pour ce petit geste solidaire auquel vous 
pouvez tous participer !   

L’équipe des timbres 
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N’oublions pas les timbres pour Madagascar ! 
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L’ANNEE LITURGIQUE : 

Elle commence le 1er dimanche de l’Avent, quatre semaines 

avant Noël. Elle s’achève avec le dimanche du Christ Roi,                

un des derniers dimanches de novembre. Elle se divise en 

plusieurs périodes : 

 Temps de l’Avent (4 semaines) 

 Temps de Noël et de l’Epiphanie (de la fête de Noël au  

baptême du Christ) 

 Le temps ordinaire débute au baptême du Christ 

 Le temps du Carême commence le mercredi des cendres 

 Temps pascal de Pâques à la Pentecôte 

 Temps ordinaire jusqu’à la fin de l’année liturgique,                       

c’est-à-dire le dimanche du Christ Roi. 
 

LES ACTEURS DE LA LITURGIE :  (selon Serge Kerrien, diacre) 

« Des services visibles qui engagent : 

Nombreux sont les acteurs de la liturgie, du ministre qui  

préside au sacristain, en passant par les fleuristes,                       

l’organiste, le chantre, les servants d’autel, la chorale etc… 

jusqu’à l’assemblée elle-même… Servir, dans l’acte                          

liturgique, revient à suivre le Christ Serviteur ; donc à se 

mettre à l’écoute de l’autre pour que l’Esprit du Christ                   

advienne et que l’assemblée rencontre son Seigneur. 

Des services qui soient signes : 

Dans la liturgie, les services sont signes d’un pouvoir accordé 

à ceux qui les remplissent : pouvoir de lire la Parole, de faire 

chanter, de préparer les lieux etc... Mais ce pouvoir reste                     

un service dans la mesure où chacun n’en fait pas un                   

« pré-carré » dont il serait l’unique propriétaire…Tout acteur 

de la liturgie qui exerce un pouvoir est d’abord serviteur du 

Christ… 

Pour le service du peuple de Dieu : 

La liturgie n’est pas au service de tel ou tel acteur ; chaque 

acteur est serviteur de l’assemblée, elle-même au service de 

l’Eglise pour les hommes… 

La mesure d’une vraie diaconie des acteurs de la liturgie se 

mesure aussi à la capacité                                                                                

d’appeler d’autres,                                                                                             

(surtout les plus pauvres),                                                                                       

à un service de la                                                                                       

communauté qui                                                                                    

célèbre. Alors la prière                                                                                  

liturgique enrichira les                                                                              

uns et les autres. » 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

A NOUVELLE ANNEE…  

VOEUX NOUVEAUX pour notre paroisse : 

 Sachons inviter de nouveaux acteurs de la liturgie : 

 Etoffer les équipes liturgiques dont certaines s’essoufflent 

un peu et voudraient accueillir la relève. Ne pas hésiter à 

se proposer spontanément ! 

 Confier les lectures à d’autres membres de la communau-

té ; certains (certaines) acceptent même volontiers ce        

service sur le mode de l’improvisation… NB : un missel est 

à disposition pour chaque église, à la cure ou à la sacristie. 

 Accepter une « alternance » dans l’animation musicale et 

les chants. 

 A ce propos, on peut se réjouir de l’expérience vécue à 

l’Etrat récemment (voir Compte-rendu) et de la rencontre 

de tous les animateurs de chants venus très nombreux  

participer à un temps d’échange paroissial. 

 Toutes les idées et propositions sont les bienvenues ! 
 

N’oublions pas que la liturgie n’est pas exclusivement              

présente dans les messes, dominicales ou autres, mais aussi 

dans les célébrations diverses, funérailles, baptêmes,                   

mariages, et autres sacrements. 

N’oublions pas que "la mission de l’Eglise ne se situe pas ex-

clusivement dans la liturgie", comme a souhaité le               

rappeler Stéphane, notre diacre permanent… 

Elle est aussi "au dehors ", au- delà des parvis, "à la périphé-

rie",  où rendre témoignage de la Parole de Jésus-Christ. 

BONNE ANNEE LITURGIQUE A TOUS ET A TOUTES ! 
 

Marie-Noëlle Bonneville,                                                                        

et l’équipe communication de Sainte Cécile. 

ENTREE EN AVENT… NOUVELLE ANNEE LITURGIQUE… 
 

Rappelons d’abord ce qu’est la LITURGIE :  « La liturgie est la façon dont les 

chrétiens célèbrent  ensemble les sacrements ou prient ensemble. Héritière 

d’une longue tradition, la liturgie catholique est à la fois un discours et une action : elle est et elle fait ce qui est dit aussi 

bien par les mots que par des gestes ou des signes. » Père Yves Combeau (Le jour du Seigneur). 

(sources : Liturgie et Sacrements,  
Service National de la Pastorale liturgique,  
Conférence des évêques de France.) 

https://liturgie.catholique.fr/
https://eglise.catholique.fr/conference-des-eveques-de-france/
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Calendriers Champagnat 
Les calendriers Champagnat 2025 sont en vente à l'école Pelleport – Notre Dame ( 6€ ). 
En achetant ce calendrier, vous êtes solidaires de la mission mariste dans le monde auprès 
des plus défavorisés : distribution d'aide alimentaire pour les familles déplacées d'Alep,  
scolarisation d'enfants vulnérables en Haïti ou aux Philippines, soutien scolaire et formation 
professionnelle des enfants avec handicap au Nigeria ou en Zambie , achat de livres scolaires   
au Guatemala....Parlez – en autour de vous! 

 Rencontre Eglise Verte :  

Lundi 2 décembre à 20h15 La Talaudière 

 

 Rencontre Inter-Relais :  

Mercredi 4 décembre à 20h La Talaudière 

 

 Groupe MCR :(mouvement des chrétiens retraités) 

Jeudi 5 décembre à 14h30 La Talaudière 

 

 Conseil Pastoral Paroissial : 

Vendredi 13 décembre à 20h La Talaudière 

 

  A noter : pas de Veillée chants ce mois …  

 

J’AIME ma Paroisse - J’AIDE ma Paroisse  

Les dons commencent à arriver… Un immense merci ! 

Vous n’avez pas eu ce feuillet ? Vous ne l’avez pas lu attentivement ? Il est encore temps ! 

Découvrez ce document qui vous présente les remboursements de la paroisse suite aux travaux 

engagés ces dernières années.  N’hésitez pas à le donner dans votre entourage également.  

Merci pour ce que vous pourrez faire... 

LOURDES 2025  Avec Marie, pèlerins d’espérance  
 du lundi 21 avril (6h00) au samedi 26 avril 2025 (21h00) 

 

Chaque année, le diocèse de Saint-Étienne organise un pèlerinage à Lourdes avec plus de                                                

800 participants. La plateforme d’inscription est ouverte.  
 

 Pour les Jeunes, pour les pèlerins valides,                                                                                                            

utiliser la plateforme d’inscription :      https://lourdes2025-lourdes.venio.fr/ 
 

 Pour les inscriptions des Personnes à Mobilité Réduite (PMR) et leur accompagnant,                                       

Pour les Hospitalières et Hospitaliers du secteur (inscriptions avant le 15 décembre 2024),                            

contacter directement Pascal DONZEL au 06-82-32-33-02 qui vous remettra un dossier d’inscription et fera 

l’inscription en ligne. 
 

Pascal DONZEL, Hospitalité de Lourdes - Groupe local dit « Groupe des Mineurs » 

"Notre Dame de Valfleury priez pour nous et accompagnez-nous" 
 

L'aumônerie étudiants / jeunes pros de St Etienne organise une soirée 

"Jésus libère" le samedi 14 décembre de 20h à 22h à la Cathédrale St 

Charles. 

Pour cette soirée pendant le temps de l'Avent, ils ont décidé d'aller 

chercher la statue de Notre Dame de Valfleury et de la ramener à pied 

jusqu'à la cathédrale de St Etienne.  
 

Sur leur chemin, ils s'arrêteront à l'église de Sorbiers Bourg (entre 13h et 14h30) pour une pause spirituelle.  
 

Dans ce temps de l'Avent, si vous avez envie de prendre un temps de prière avec Marie et ces jeunes 
adultes, vous êtes les bienvenus. C'est peut-être une belle opportunité pour nous préparer à accueillir 
Jésus son enfant à Noël... 

https://www.diocese-saintetienne.fr/evenements/soiree-jesus-libere


8 

Nos 6 clochers à l’unisson ! 
A deux reprises, le samedi matin, une bonne vingtaine d’animateurs de chants des six clochers de notre 
paroisse se sont retrouvés pour apprendre de nouveaux chants pour l’Avent, sous la baguette d’Yvan Bras-
sac. Deux nouvelles rencontres sont d’ores et déjà prévues les  11 janvier et 8 février pour des chants de 
Carême…. L’ambiance était particulièrement studieuse mais en même temps sympathique et joyeuse. 
Merci de faire bon accueil aux nouveaux chants qui vont vous être proposés pour embellir nos célébrations. 
Et rappelons-nous que tout chant bien connu a été chanté un jour pour la 1° fois... 

           Jean-Luc 

Animation des chants 
Dimanche 10 novembre, à la messe à 9h au Grand Quartier, Catherine et Angélica ani-
maient les chants. 
Pendant l'offertoire, Angélica a prié, chanté en solo. L'assemblée l'a accompagnée d'un                    
silence "religieux", habité: un moment de grâce. 
Merci et bienvenue à Angélica dans l'animation (prochaine) des messes. 
Marie-Françoise 

Un très grand merci pour votre accueil lors des messes du 23 et 24 novembre dans votre paroisse. 
Nous avons fait une très bonne quête et nous vous prions de bien remercier vos   paroissiens pour 
leur générosité. 
Nous avons été très touchées par l’ambiance chaleureuse des messes auxquelles nous avons assisté. 
(…) Bien fraternellement. 
 Sr Maria Goretti  - « Ma Maison »  
Petites Sœurs des Pauvres 28 rue Denis Epitalon 42000 Saint-Etienne  04 77 32 20 40 

Jeanne Jugan fondatrice des petites 

sœurs des pauvres en 1839 

INITIATIVE DU RELAIS DE L’ETRAT 
Marie - Madeleine et Jacques, Edwige et Marie-Noëlle, les membres de l'équipe relais paroissiale 
pour l'Etrat, ont eu l'heureuse initiative de convier les paroissiens à un temps de rencontre intergéné-
rationnel. Tous et toutes se sont d'abord retrouvés pour la messe célébrée par le père Georges.                              
Il fallut se laisser surprendre puis inviter à chanter quelques chants nouveaux dirigés par Michel  
Zanoguera accompagné de Mallory son fils. Une "relève" très motivée et rassurante quant à l'avenir 
de nos assemblées dominicales...  

Après la messe, l'équipe a convié tous les présents à un apéritif qui a remporté un joli succès. Celui-ci a permis d'offrir un moment très 
convivial de rencontre et de partage, plus long que celui vécu habituellement sur le parvis de notre église. 
Un grand merci à l'équipe relais pour leur belle volonté de favoriser ainsi les échanges entre paroissiens dans la diversité des âges et des 
sensibilités. ALLÉLUIA !  
Marie-Noëlle Bonneville.  

Fouilla !   
Le nouveau groupe de prière de la Fouillouse a réuni 15 personnes le samedi 9 no-
vembre.  
Pour rappel, le groupe se réunit tous les deuxièmes samedis du mois pour chanter, louer, 
prier le Seigneur dans la petite chapelle de l’Eglise à la Fouillouse.  
Notre prochain rendez-vous sera le 14 Décembre de 17h  à 18h. À noter qu’un petit apéro 
vient clôturer ce temps de prière.  
Ce sera la 3ème rencontre et nous espérons vous voir nombreux. 
Perle Mananatra 

La confirmation de Maële et Thibaut, deux jeunes de l’aumônerie de la paroisse 

Sainte Cécile, s’est tenue à l’Eglise de Saint-Héand le 16 novembre dernier  avec les 

jeunes de l’autre paroisse de l’Alliance. Ils étaient 12 comme les Apôtres de Jésus 

à recevoir le sacrement de confirmation par l’évêque Sylvain Bataille. D’autres 

jeunes de la paroisse  sont venus à la messe pour les soutenir. Voici leur témoi-

gnage :  

« Je suis très heureuse d’avoir reçu l’Esprit-Saint car c’est une grande étape dans la 

foi. J’étais un peu stressée au début mais ça s’est bien passé au final. » Maële.  

« Je suis très content d’avoir fait ma confirmation, ça procure de la joie et du plaisir.  Je suis très fier. » Thibaut  

Perle Mananatra 


